



PRESSE-INFORMATION

Magdeburg, 03. Mai 2019

GARTENRÄUME-JUBILÄUM 2020 Gartenräume Sachsen-Anhalt und Gartenland Niederösterreich starten Kooperation

Sachsen-Anhalt und Niederösterreich gelten als Vorreiter im Gartentourismus. Mit der Landesinitiative „Gartenräume-Historische Parks in Sachsen-Anhalt“ und dem Projekt „Gartenland Niederösterreich“ verfügen beide Regionen über einen reichen Schatz an Gartenkunst, touristischen Erfahrungen und innovativer Kompetenz.

Mit dem ersten Kooperationspaket entstand in den „Garten Tulln“ – der ständigen Landesgartenschau Niederösterreichs vor den Toren Wiens - eine Sachsen-Anhalt-Präsentation, mit einem barocken Themengarten. Die Eröffnung dieser Präsentation erfolgte am 1. Mai 2019. Der „Harz-Bube“, eine Kopie des beliebten Puttos aus dem barocken Schlossgarten in Blankenburg am Harz, war schon am ersten Tag umlagerter Fotopunkt für viele Besucher. Ergänzt wird die Präsentation mit der Auslage von Informationsmaterial zum Reiseland Sachsen-Anhalt für die jährlich über 200.000 Gäste in Tulln.

In einem zweiten Kooperationspaket sollen thematische Inforeisen sowie Workshops mit wissenschaftlicher Begleitung für Gartenexperten, Denkmalpfleger, Tourismusprofis, Journalisten und engagierte Ehrenämter im Zentrum der Zusammenarbeit stehen. IMG-Geschäftsführer Thomas Einsfelder dazu: „Gemeinsam mit den Partnern aus Niederösterreich haben wir Themen diskutiert und definiert, für die wir neue Projekte im Marketing zusammen entwickeln werden. Besonders interessant dabei für mich ist das abgestimmte Miteinander von Standort- und Tourismusmarketing, das in Niederösterreich praktiziert wird und das wir für Sachsen-Anhalt neu denken und entwickeln werden.“

HINTERGRUND:

50 historische Parks mit Spuren barocker Pracht (z.B. Schlossgärten Blankenburg), mit Landschaften von Welt (z.B. Gartenreich Dessau-Wörlitz) und mit botanischer Fülle (z.B. Europa-Rosarium Sangerhausen) bilden das „Gartenräume“-Netzwerk in Sachsen-Anhalt. Durch das enge Miteinander von Denkmalpflege und Tourismus gelten sie als Modellprojekt in Deutschland. Im Jahr 2000 gestartet, feiern die „Gartenräume“ 2020 ihren 20. Geburtstag.

Niederösterreichs Gartenwelt gestaltet sich facettenreich. Vom Bauern- und Kräutergarten über prunkvolle Schlossparks und verborgene Stiftsgärten bis hin zu experimentellen und modernen Gartenprojekten präsentieren sich die blühenden Ausflugsziele in einer Vielfalt, wie sie anderswo kaum zu finden ist. Nach den ökologischen Grundsätzen der Aktion „Natur im Garten“ gepflegt, sind sie wahre Paradiese für alle Sinne.

Pressekontakt: Matthias Ulrich, Tel: 0178 – 61 47 838